



## DUETO

El dúo LYS realizará su "Concierto Mexicano" en un piano a cuatro manos **IMAGEN**

GOBIERNO

# Poder Judicial no se toca

## Coparmex exige al gobierno división de poderes y una Suprema Corte autónoma

### Advierte riesgos si jueces se someten a intereses políticos

La Coparmex llamó al gobierno federal a fortalecer el Estado de derecho y garantizar la división de poderes, condiciones esenciales para proteger los derechos de los ciudadanos.

La organización empresarial advirtió que cuando un poder se subordina a otro, se debilita el acceso a la justicia, se generan incertidumbres y se afecta la vida diaria de las familias, así como la confianza de inversionistas.

La independencia del Poder Judicial no puede ponerse en riesgo, enfatizó. Una Corte autónoma y libre de presiones políticas es la única vía para garantizar que las

### Advertencia empresarial

Al subrayar la importancia de la división de poderes, la Coparmex destacó algunos puntos clave.

*"Ninguna ley debe aprobarse sin debate amplio, sin análisis técnico y sin la inclusión de distintas perspectivas."*

Fuente: Investigación propia

*"Un Estado de derecho sólido no solo se construye con leyes, sino con instituciones que funcionen de manera independiente, con contrapesos efectivos."*

Diario de Yucatán

resoluciones respondan a la Constitución.

Además, hizo propuestas para un modelo judicial más fuerte e independiente: evaluación nacional independiente, fortalecimiento de la carrera judicial con mérito, criterios transparentes y prohibición de materiales ajenos al proceso.

También planteó mejorar las boletas, establecer observación permanente, impul-

sar campañas de difusión cívica y crear un Código Electoral Judicial que garantice una democracia sólida.

Llamó a los tres poderes para respetar la Constitución, preservar la división de poderes y asegurar que México cuente con instituciones independientes, capaces de generar confianza, inversión y desarrollo.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 9

RELIGIÓN

## Salida a la crisis en Gaza

### Vaticano eleva el tono en visita del presidente israelí

El Vaticano elevó el tono sobre la guerra en Gaza al advertir que solo la creación de un Estado palestino junto a Israel puede abrir una salida al conflicto.

En una reunión con el presidente de Israel, Isaac Herzog, el papa León XIV pidió detener la violencia con un cese al fuego permanente, liberar a todos los rehenes y garantizar el ingreso de ayuda humanitaria a la población que enfrenta hambre y desplazamiento.

Tras su encuentro con el presidente israelí, la Santa Sede subrayó que las negociaciones deben retomarse con apoyo internacional y decisiones valientes.

León XIV denunció además el "castigo colectivo" contra civiles en Gaza y, en línea con la postura de su antecesor, Francisco, reafirmó que la paz en la región solo será posible con la solución de dos Estados.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 2



Artistas participan en una representación del Carnaval de Barranquilla, antes del encuentro de ayer entre Colombia y Bolivia

FOTOS DE EFE

## Fiesta y fútbol

Uruguay, Colombia y Paraguay sellaron ayer su clasificación al Mundial del próximo año en la penúltima fecha de las eliminatorias sudamericanas. Venezuela mantuvo latente su sueño pese a la caída 3-0 ante Argentina en el último partido oficial de Lionel Messi en casa.

En Europa también hubo actividad: Alemania cayó como visitante ante Eslovaquia, lo que puso en peligro su campaña para llegar al torneo de 2026. España, en tanto, se impuso 3-0 a Bulgaria.

+ MÁS INFORMACIÓN: DEPORTES



El joven Lamine Yamal, de España, se lleva la marca del búlgaro Anton Nedyalkov, ayer en la eliminatoria rumbo al Mundial

ECONOMÍA

## México analiza gravar a China

### Pondría aranceles a las naciones sin acuerdo comercial

La presidenta Claudia Sheinbaum adelantó que su gobierno analiza imponer aranceles a países con los que México no tiene acuerdos comerciales, como China.

Recordó que en diciembre pasado se aplicaron impuestos al sector textil para naciones sin tratados, medida con la que busca fortalecer la industria nacional y sustituir importaciones.

El anuncio llega tras la visita del secretario de Estado de EE. UU., Marco Rubio, con quien abordó la relación comercial en un contexto marcado por los aranceles impulsados por Trump.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 8

IMAGEN



### Armani inmortal

A los 91 años falleció ayer el diseñador Giorgio Armani, quien dejó un legado que transformó la elegancia en imperio, en el cine y en deportes.



Tiene estrella. La actriz Jessica Chastain recibió ayer su estrella en el Paseo de la Fama de Hollywood. En el acto protocolario estuvo acompañada de estrellas como Al Pacino, Viola Davis y Octavia Spencer, entre otras. + MÁS INFORMACIÓN: IMAGEN

ECONOMÍA

## Con IA tratarán de duplicar inversión

### CCE prevé pasar de 34 a 70 mil millones de Dlls.

El sector privado alista una plataforma que utilizará Inteligencia Artificial (IA), a través de la cual se buscará duplicar la inversión foránea en el país, llevándola de 34 mil millones a más de 70 mil millones de dólares.

Se trata de la plataforma "Invierte y elige México",

que utilizará esa tecnología para detectar oportunidades de inversión, alianzas empresariales, aceleración regulatoria y facilitación.

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y el titular del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas del CCE, Max El-Mann, coincidieron en que se está reforzando la campaña para atraer inversiones.

+ MÁS INFORMACIÓN: PÁGINA 8

ÍNDICE

CITA DEL DÍA

"No se enseña con fórmulas, sino con ejemplo; no se impone, sino que se contagia". [Local]

María Isabel Cáceres Menéndez, editorialista

LOCAL

### Repunte hotelero

La ocupación hotelera registró un crecimiento en julio pasado cuando alcanzó un promedio estatal del 57%, reveló la Asociación Mexicana de Hoteles de Yucatán.

DEPORTES

### A la final

La campeona Aryna Sabalenka fue simplemente demasiado buena para Jessica Pegula una vez más. Le ganó ayer su semifinal del Abierto de Estados Unidos por 4-6, 6-3 y 6-4.

IMAGEN

### Regresan envejecidos

Las células mostraron menor regeneración, más daño genético y envejecimiento acelerado en cromosomas tras un viaje espacial, según hallazgos científicos.



INTERNET

Tipo de cambio	
Pesos por divisa	Compra   Venta
Dólar	18.16 19.20
Euro	21.83 21.84



7 503025 284880